

Zweiter bundesweiter Tag der Hausarztmedizin

„Das Hausarztprogramm ist die Lebensversicherung der hausärztlichen Versorgung“

München, den 14.05.2025 – Unter dem Motto „Das Hausarztprogramm – die beste Wahl“ informieren die Hausärztinnen- und Hausärzteverbände am heutigen zweiten bundesweiten Tag der Hausarztmedizin Patientinnen und Patienten, Öffentlichkeit und Politik über die Vorteile des Hausarztprogramms.

Das Hausarztprogramm, auch bekannt als Hausarztzentrierte Versorgung (HZV), ist das bislang einzige in Deutschland etablierte freiwillige Primärarztssystem. Dabei wählen Versicherte eine Hausarztpraxis, an die sie sich bei allen medizinischen Anliegen immer zuerst wenden. Diese bindet bei Bedarf gezielt Fachärztinnen und Fachärzte ein. Wissenschaftliche Evaluationen zeigen, dass so Qualität und Effizienz der Versorgung verbessert werden können. Die Bundesregierung hat in ihrem Koalitionsvertrag vereinbart, Primärarztmodelle auszubauen und für Patientinnen und Patienten verbindlich auszugestalten. Dabei baut sie auch ausdrücklich auf das Hausarztprogramm, an dem bundesweit inzwischen über 10 Millionen Versicherte teilnehmen.

„Dass die neue Bundesregierung auf ein Primärarztssystem durch Haus- und Kinderärzte bei freier Arztwahl der Patientinnen- und Patienten setzt, ist ein mutiger und richtiger Schritt der Koalitionäre“, erklärt Dr. Wolfgang Ritter, Landesvorsitzender des Bayerischen Hausärzteverbandes. „Man hat erkannt, dass eine bessere Patientensteuerung Voraussetzung ist, um unserer Gesundheitssystem zu erhalten und vor dem Kollaps zu bewahren. Mit der Hausarztzentrierten Versorgung (HZV) haben wir bereits ein bewährtes und wissenschaftlich evaluiertes freiwilliges Primärarztssystem etabliert, das die notwendige Patientensteuerung leisten kann und damit die Lebensversicherung der hausärztlichen Versorgung darstellt. Dieses bewährte Versorgungssystem muss nun entsprechend gefördert werden, um mehr Menschen zu erreichen.“

Im Rahmen des Tages der Hausarztmedizin veranstalten die Hausärztinnen- und Hausärzteverbände bundesweit Aktionen, um auf die Situation der hausärztlichen Versorgung und auf die Vorteile des Hausarztprogramms hinzuweisen. Dazu zählen unter anderem Praxisbesuche durch Politikerinnen und Politiker, Online-Informationsveranstaltungen sowie Hausarztprogramm-Schulungen. Begleitet wird der Tag der Hausarztmedizin von einer bundesweiten Social-Media-Kampagne.

Der Bayerische Hausärzteverband hat zum Tag der Hausarztmedizin eine neue Folge seiner Podcast-Reihe "[BayernDoc](#)" veröffentlicht. Passend zum diesjährigen Motto geht es unter anderem um die Frage: „Warum ist das Hausarztprogramm die beste Wahl?“ Außerdem erscheint zum Tag der Hausarztmedizin die „[Heldenküche – die Hausärzte-Edition](#)“, ein ganz besonderes Kochbuch. Es ist Ergebnis des gemeinsamen Projekts der Stiftung Bayerischer Hausärzteverband, des bekannten fränkischen Sternekochs Alexander Herrmann und des Plassen-Verlags und kombiniert gesunde Rezepte mit Geschichten und Porträts aus der hausärztlichen Praxis.

Alle Informationen rund um den Tag der Hausarztmedizin und die Aktionen der Hausärztinnen- und Hausärzteverbände finden Sie unter www.tag-der-hausarztmedizin.de.